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! ! ! !“零团费”怎么罚？强迫购物怎么办？
游客不文明行为该如何约束？近日，国
家旅游局就这些问题作出新规，并公开
征求意见。那么，市民朋友们如何看待此
次的新规？跟团出游，市民朋友们又遇到
过哪些棘手的问题？

市民吐槽三宗罪
采访中，绝大部分市民表示自己遇

到过旅行社的不规范行为。其中最多的
就是“强制消费”。“有一次去北京，参观
完景点，大巴就把我们带到一个店里，
门一关开始给我们推销产品。”有市民
指出，这样违背游客意愿的“强制消费”
极度破坏旅行体验，“你不买东西，导游
还冷嘲热讽，真的很扫兴。”
还有市民指出，不少旅行社存在价

格欺诈的行为。“有一次我通过旅行社，
订了一个五星级酒店，钱都付了，到那
边发现这只是一个四星级的酒店。”市
民表示，自己遇到过不少旅行社出尔反
尔的行为。“页面显示还有房，也付了
款。最后打电话告诉我房间订满了，要

加钱才行……”
除此之外，还有市民指出旅行社存

在行程规划不严谨等问题。“十天欧洲
深度游，这显然是不可能的。”市民指
出，不少旅行社安排行程“不走心”。“旅
游一大半的时间在路上，这样的旅游不
是放松而是遭罪。”

自律永远最重要
除了旅行社的不规范，市民也指

出，不少游客的不文明行为急需受到约
束。“乱扔垃圾，抽烟，乱拍照，这些乱象
一直存在。”还有市民表示，见到过大人
带着小孩随地大小便。

市民指出，不文明行为危害并不亚
于旅行社的不规范行为。“国人的素质
正在提高，但很多游客的行为还是会影
响中国游客的形象。”

市民表示，比起制定规范，更需要的
是个人的自律。“罚可以起到震慑作用，
但真正的规范还是需要每个人自律。”市
民表示，“从自身做起”才是杜绝不文明
行为的最佳办法。“比如小孩随地大小

便，只有大人有这个意识，为孩子树立榜
样，才能解决问题。”

建议作专项整治
对于此次的旅游新规，不少市民坦

言，“是到了应该加强整治的时候了。”
市民认为，随着物质生活水平的提高，
出门旅游成了普通百姓必不可少的活
动。“旅游业的文明程度也能体现一个
国家的发达程度。”

市民建议：“交通大整治可以规范
不文明的驾驶行为，那旅游行业也可以
进行一下大整治。比如，制定一些文明
守则；比如，将一些
规定更加细化；比
如，对从业人员进行
系统的培训等等。”
市民认为，除了制定
新规，还可以通过专
项整治来强化旅游
市场的规范。
新民网记者 卞英豪

蔡黄浩 李默

说说旅行团坑爹事
“强制消费”最可恶
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! ! ! !本报讯（首席记者 施捷）市一
人民医院辅助生殖医学科“领取执
照”一年半，已成功助孕生育!""例试
管宝宝。昨天下午，市一医院在松江
院区推出“好孕!""!助孕沙龙”，为准
妈妈们提供知识型#共情式支持。
市一医院作为本市最早开展试

管婴儿临床试验的综合性三甲医
院，自上世纪九十年代初“未能生下
试管宝宝”便停顿之后，去年!月正

式获得有关批文，重新开始了“远郊
第一家”生殖专科的征程。
院长王兴鹏教授说，这是“零开

始，高起点”的项目。所谓“高起点”，
是市一医院的辅助生殖医学科绝非
“孤军”，她与产科、儿科、泌尿外科，
妇科、心内科、肾内科、内分泌科、中
医科、针灸科、放射科、超声医学科
一起，共同为患者提供优质服务。

$"!%年!月&日获准进入人类辅

助生殖技术试运行阶段，同年'月!日，
这里就诞生了第一例体外受精（()*）
试管婴儿，至$"!+年+月$!日，第!""

例试管婴儿顺利诞生；这里还完成了
全国首例单精子冷冻试管婴儿。
在多学科团队支持下，市一医

院常规体外受精受精率+%,以上，
显微注射受精率&%,以上，优胚率
达%",，冷冻胚胎复苏率超过'-,，
卵裂期胚胎移植成功率达%",。这

些指标，在全国都是位居前列的。
市一医院妇产临床医学中心副

主任邬素芳介绍说，新成立的“助
孕沙龙”，将面向所有备孕、孕期、产
后需要获得“好孕”的妈妈及家属开
放。沙龙集知识分享与心理支持于
一体，将从身心两方面为女性提供
全面支持。其中当然包括依托综合
性医院优势，联合医院众多优势科
室，传递疾病治疗、孕前准备、孕期

注意事项、产后注意事项以及育儿
知识等孕产知识。
“好孕沙龙不仅仅是一个学习科

学育儿的平台，更是一个可以抚慰女
性心理的‘港湾’。女性之间的相互交
流、相互鼓励，也有助于提高受孕的
几率，有时可能比医生的专业解释
更加有用。”沙龙主办方期待一种
“共情式”心理引导，和一份“共鸣
式”情感交流，让更多受助者圆梦。

“助孕沙龙”助准妈妈交流分享
市一医院松江院区为孕妇提供知识型!共情式支持

! ! ! !一亩地只种 &株葡萄藤，枝繁
叶茂，爬在架子上，一株足足有 '"

余平方米的“占地面积”，丰产期
时，藤上同时挂着总计二三百千克
的葡萄，每千克售价超过 +"元，一
株葡萄藤的产值就超过 !万元！昨
天，在浦东书院镇洋溢村，记者见
到了三亩种着“万元树”的葡萄大
棚。相比 -.$.西瓜和水蜜桃，浦东
种植葡萄的历史不长，但是两串葡
萄 !""元的售价可谓不菲，却仍在
网络商城上供不应求。

跟着村委会书记王才国走进
洋溢村的葡萄园，在结对单位上海
绿化市容局的帮扶下，这是村里近
几年来重点打造的品牌农业拳头
项目。大面积种葡萄在浦东只是近
几年的事，但不少来自马陆的葡萄
专家发现，从马陆引种到浦东南片
沿海地区的葡萄落地后，口味比
“师傅”更好。在马陆种了几十年葡
萄的管华明分析说，主要可能是因
为沿海盐碱地的土壤好。
前几年，洋溢村的葡萄品质已

经在浦东打出了知名度，今年，通
过将葡萄园托管给像管华明这样
的专家，更加快了向精品农业转型
的脚步。在马陆，一亩地通常可以

种植 !&"至 $"" 株，亩产三四万
元，而在洋溢村，通过减少种植数
量，提高产品质量，亩产值反而增
加到了 &万元左右。记者看到，每
亩地一般种植 /+株或 $.株葡萄
藤，最少的仅有 &株，每株可以达
到 '"余平方米的面积，挂满葡萄

的时候，蔚为壮观。
“万元树”目前有两个品种，除

了常见的“夏黑”，还有色泽黄中透
绿的“阳光玫瑰”。“阳光玫瑰”糖度
最高可达 $%度，远超白糖、西瓜和
水蜜桃，而且甜而不腻，连皮食用，
口感和营养价值都更高。“万元树”

的葡萄藤特别粗壮，采摘下的葡萄
在运输中都更不易落果，因此，在
网上购买的回头客特别多。王才国
由衷地说，结对帮扶、引进专家，让
洋溢村的农业上了一个台阶，“万
元树”的葡萄产业将来要做出更大
的文章来。 本报记者 孙云
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! ! ! !商务部称未收到滴滴和

优步中国的经营者集中申
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您可通过新民网、新民
邻声 011、新民晚报新民网
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票结果请关注明日“新民调”
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! ! ! !本报讯 （记者 范洁）马陆葡
萄、仓桥水晶梨、金贵枣油桃……-

月 % 日至 & 日，“$"!+ 上海郊区优
质果品展销会暨盛夏农副产品大联
展”将在上海农业展览馆举办。展会
期间，每天 '时至 !+时 /"分，来自
金山、奉贤、崇明、嘉定、松江、浦东
等区和上海交大、光明集团、上实集
团的 %-家单位参展，集中销售梨、
葡萄、桃等优质果品及其他地产农
产品，让市民买得放心、吃得安心。
数据显示，目前上海水果年销

售量超过 /"" 万吨，交易额超过
/%"亿元；其中，进口水果销售量超
过 !""万吨，交易额超过 !$"亿元。
消费渠道方面，除菜市场和超市等
传统渠道，近年果品网络销售快速
发展，份额在不断上升，全市水果电
商企业超过百家。

创建标准园2推广标准化技术提
高优质果率；应用二维码技术2推行
果品追溯引导品牌化生产；交警、公
园等为果农开辟绿色通道，为展销提
供便利……据市农委介绍，本市果品
产业面积趋于稳定，以桃、梨、柑橘及
葡萄等果品为主，品牌效应逐步显
现，果树种植面积近 /"万亩，预计今
年平均价格将略高于去年。
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郊区优质果品
展销会周末启幕


